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В исполкоме 
городского Совета

9 апреля исполком горсовета рассмотрел вопрос о сани- |
тарном состоянии города и принял решение об объявлении §
двухдекадника по очистке города с 15 по 30 апреля 1963 g
года, I

Исполком обязал всех руководителей предприятий и уч- |
о реждений провести санитарные дни 20 и 30 апреля текущего 3 
§ года по уборке закрепленных за ними территорий-

Исполком обращается ко всему населению города при- §
§ нять активное участие в наведении надлежащего санитар- |
§ ного порядка улиц и дворов- §
Нюоооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооо̂

В Спас-Седченском колхозе развернулись весенние полевые 
работы. Тракторист Виктор Матвеевич Бибиков забороновал за три 
дня 95 гектаров зяби- Эту работу он продолжает также успешно 
и в настоящее время.

А. ЩКПРОВ, председатель колхоза,

*  ПОВЫШАТЬ РОЛЬ ПРОФСОЮЗОВ
Деятельности советских профсоюзов Центральный Коми

тет КПСС дал высокую оценку, назвав их активными помощ
никами партии, верными проводниками ее политики, испы
танными оранизаторами масс- Трудно переоценить роль и 
значение профсоюзных организаций в деле развития социа
листического соревнования, его высшей формы — движения 
за коммунистический труд.

В- И. Ленин назвал профсоюзы школой коммунизма для 
трудящихся, ибо их работа строится на основе активности и 
самодеятельности широких масс. Каждая первичная профсо
юзная организация живет полнокровной жизнью лишь в том 
случае, если ее дела слагаются из усилий всех членов кол
лектива.

В нашем городе и районе есть немало профсоюзных ор
ганизаций, которые накопили большой, разнообразный опыт 
работы с массами, чья деятельность характеризуется прежде 
всего высокой активностью значительного числа энтузиастов 
—общественников-

Широк круг вопросов, которыми занимается профсоюз
ная организация цеха СК-3 судостроительного завода. Здесь и 
вопросы социалистического соревнования, итоги которого 
ежемесячно подводятся на заседании цехкома, и выполнение 
организационно-технических мероприятий, и организация тру
да, отдыха, быта работающих, деятельность различных об
щественных организаций. За отчетный период цеховой коми
тет, который возглавляет II- И. Титов, провел lfr  заседаний. 
Здесь обсуждались вопросы улучшения качества выпускаемой 
продукции, отчет о работе родительского комитета и многие 
другие.

Хороших результатов в своей деятельности добилась 
профсоюзная организация цеха слюды завода стройматериалов 
N° 7. Свою главную задачу она видит в том, чтобы под руко
водством парторганизации неустанно развивать творческую 
активность коллектива, направлять энергию и инициативу 
рабочих на неуклонное повышение производительности тру
да. И не случайно здесь нет не выполняющих, норм выработ
ки, цех из месяца в месяц перевыполняет производственное 
задание.

Какие бы вопросы ни решала та или иная профсоюзная 
организация, какими бы делами она ни занималась— в цент
ре ее внимания всегда должен быть человек, забота о его 
жизненных интересах. Профсоюзам у нас- предоставлены 
большие права и возможности для охраны труда и здоровья 
людей, удовлетворения их материальных, бытовых и куль
турных потребностей.

Важно, чтобы эти права и возможности полнее исполь
зовались на благо трудящихся. Теперь, когда предприятия и 
большинство учреждений перешли на пятидневную рабочую 
неделю с двумя выходными днями, вопросы организации тру
да и отдыха требуют особого внимания.

Между тем далеко не везде профсоюзные комитеты в 
своей повседневной работе опираются на широкий круг акти
вистов, привлекают трудящихся к общественным делам- Сла
бо работает, например, профсоюзная организация совхоза 
«Кулебакский». Постоянные комиссии рабочкома числятся 
здесь только на бумаге, а профгрупорги всю свою роль огра - 
ничивают сбором членских взносов.

Профсоюзным организациям принадлежит немалая роль 
в решении важнейших народнохозяйственных проблем, в до
срочном выполнении пятилетки и достойной встречи 100-ле- 
тия со дня рождения В. И- Ленина. Нет сомнения, что успе
шное решение этих задач зависит от того, насколько широко 
комитеты профсоюза будут привлекать к повседневной работе 
массы активистов-общественников.

Информационное сообщение
о Пленуме Центрального Комитета Коммунистической 

партии Советского Союза
10 апреля 1968 года Пленум Центрального 

Комитета КПСС продолжал работу.
В прениях по докладу Генерального секре

таря ЦК КПСС тов- Л- И. Брежнева «Об актуаль
ных проблемах международного положения и борь 
бе КПСС за сплоченность мирового коммунистичес 
кого движения» выступили: тт. П. М. Машеров 
— первый секретарь ЦК Компартии Белоруссии, 
HI. Р. Рашидов—первый, секретарь ЦК Компар
тии Узбекистана, Л- С- Куличенко— первый сек
ретарь Волгоградского обкома КПСС, А. С. Шере- 
адхев—старший плавильщик Норильского горно- 
металлургического комбината Красноярского 
края, А. А. Громыко— министр иностранных дел 
СССР, 3. Н- Нуриев—первый секретарь Башкир
ского обкома КПСС, К- Ф. Катушев— первый сек
ретарь Горьковского обкома КПСС, П. Н. Федо - 
сеев—директор Института марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС, Н. М- Мирошниченко— первый 
секретарь Воронежского обкома КПСС, Г. М. 
Марков—секретарь правления Союза писателей

СССР, И- Г. Кэбин— первый секретарь ЦК Ком
партии Эстонии, А. А- Гречко—министр обороны 
СССР, С. П. Павлов— первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ, Е. А. Фурцева — министр культуры 
СССР, И- И- Бодюл— первый секретарь ЦК Ком
партии Молдавии, М. В. Зимянин—главный ре
дактор газеты «Правда».

Пленум ЦК КПСС единогласно принял пос
тановление по обсуждавшемуся вопросу.

С заключительным словом на Пленуме выс
тупил Генеральный секретарь ЦК КПСС тов. 
Л- И- Брежнев.

Пленум ЦК КПСС избрал тов. Катушева 
К. Ф. секретарем ЦК КПСС.

Пленум ЦК КПСС перевел из кандидатов в 
члены ЦК КПСС тт. Банникова Н- В- Логинова 
Е . Ф., Соколова С. Л., Шереметова А- С-, Ше- 
локова Н. А.

На этом Пленум ЦК КПСС закончил свою 
работу ,
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Будет подарок празднику
На 100,8 процента выпол - 

нен квартальный план достро
ечно-малярным цехом судо
строительном завода- В трудо
вой победе—вклад всех членов 
коллектива.

За последний месяц кварта
ла звание лучшего присвоено 
участку морских судов стар
шего мастера Е. Ф. Клусова. 
Наряду с производственными 
показателями учитывались те 
трудности, которые пришлось 
преодолеть коллективу участ

ка в марте, в том числе по
годные условия- 

Успешно потрудились в про
шедшем месяце многие произ - 
водственники. Это прежде всего 
бригады маляров Н.И-Кутьина, 
F. А. Цепляева, отделочников 
Н. И- Ковжуна, плотников 
Н. й. Пухова и А. Г- Елисее
ва, бригады А. И. Вилковой и 
Е. Ф. Пичугиной-

На днях коллектив цеха 
принял предмайские социалис
тические обязательства. Рабо

чие дали слово завершить 
апрельский план к 29 апреля, 
выдержать график достроеч - 
ных работ на судах, намечае
мых к сдаче заказчику в кон
це апреля-

10. КОЛПАКОВ, 
начальник достроечно - 

малярного цеха-

Рубежи инструментальщиков
Инструментальщики судо - 

строительного завода план мар
та выполнили на 100,3 про
цента- Перекрыто и производ
ственное задание квартала- 

Подведены внутрицеховые 
итоги. Передовым в социалис
тическом соревновании приз
нан слесарный участок масте
ра Валентина Васильевича Та
расова. А вот фамилии произ- 
водственников, названных в 
марте лучшими по профессии:

термист В- И. Салев, слесарь 
М. И. Мишин, токарь А, Во
ронин .

Большие задачи стоят пе
ред инструментальщиками в 
апреле. Здесь: своевременное 
изготовление оснастки на 
морские теплоходы типа «Из
маил», обеспечение повторной 
оснасткой цехов и другое.

И. МАКУРИН.

Ход подкормки
посевов озимых 

культур в хозяйствах 
района на 10 апреля

С о р е в н о в а н и е
На фермах колхозов и сов

хозов все шире разгорается 
соревнование за достойную 
встречу праздника 1 Мая. Че
тыре хозяйства района досроч
но выполнили полугодовой 
план по продаже молока госу

дарству- Это Новошинский и 
Мамлейский колхозы, совхозы 

/^Кулебакский» и «Валтов
ский». Последнее хозяйство 
продало 391 центнер молока 
при полугодовом плане 300 цн- 

Примеру этих хозяйств сле-

р а з г о р а е т с я
мяса государству- Так, Теп- 
ловский, Мамлейский, Ломов- 
ский колхозы на 8 апреля вы
полнили полугодовое задание 
на 84 проц. Л. ТОЛКАЧЕВА,

дуют Поздняковский, Ефанов- 
ский, Б-Окуловский колхозы. 
Они стремятся выполнить к 1 
Мая полугодовое задание по 
продаже молока государству.

Ряд колхозов успешно вы
полняет план по реализации

экономист раиинспектуры
госстатистики.

! Л «3 : О- и Ло и
ХО ЗЯЙ СТВА j S Л 
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Б-Окуловский 216 125
Новошинский 277 100
Угольновский 83 56
Поздняновский 182 68
Коробковский 140 55
С-Седченский 170 60
Ефановский 300 200
Ефремовский 250 30
Монаковский 650 390
Сонинский 206 192
Румасовский 75 75
Салавирский 110 110
Бобровский 100 100
Ломовский 90 24
Шилокшанский 70 24
Мамлейский 333 50
Тепловский 280 87
Гремячевский 254 -
с-з «Кулебакский» 331 100
С-з «Валтовский» 1169 440
Итого по району: 5251 2288
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Перед выходом в поле
«Весенний день год кор

мит».—гласит русская народ
ная поговорка. Эти слова на
полнены большим содержани
ем. В самом деле, не подготовь 
вовремя почву, не внеси дос
таточное количество удобре
ний, запоздай с посевными 
работами—и урожай не прос
тит за неуважение к земле.

За последние годы каждую 
весну труженики нашей сель
хозартели встречают во все
оружии, проводят полевые ра
боты все более организован
но, в сжатые сроки и при 
высоком качестве. В расчете 
па это разработан и план про
ведения весеннего сева третье
го года пятилетки.

Больше-окуловцам предстоит 
немалый объем работ- Надо 
посеять сотни гектаров яровой 
пшеницы, ячменя, овса, поса~* 
дить картофель.

Заботу об урожае колхозни
ки начали проявлять еще с 
осени. Вся подготовка к весне 
проходила под постоянным 
контролем депутатов сельско
го Совета. Большую актив
ность проявляет постояннодей
ствующая сельскохозяйст
венная комиссия, которую воз
главляет депутат сельсовета, 
заведующий животноводчес
кой фермой Андрей Павлович 
Шамшин. Находясь в гуще 
масс> он чутко прислушивает
ся к голосу колхозников.

Зимой было, например, не
мало разговоров о нехватке в 
колхозе трактористов. В самом 
деле, кто поведет в поле трак
торы, если не хватает механи
заторов? Как правление кол

хоза думает разрешить этот 
острый вопрос?

В марте было решено за
слушать председателя артели 
тов. Бандина о ходе подготов
ки к севу на заседании ис
полкома сельского Совета. 
Имелось в виду послушать ру
ководителя хозяйства не толь
ко по вопросу комплектования 
кадров, но и рассмотреть все 
вопросы, связанные с подготрв 
кой к весне.

— Андрей Павлович, посмо
три. как хранятся семена, 
содержится техника, как идет 
вывозка удобрений? — попро
сил я председателя сельскохо
зяйственной комиссии Шам
шина.

И Андрей Павлович со сво

ими помощниками депутатами 
сельского Совета и бухгалте
ром колхоза Василием Федоро
вичем Ивентьевым, шофером 
Александром Михайловичем Та 
расовым добросовестно выпол
нили поручение. У исполкома 
сельсовета была полная кар
тина состояния подготовки к 
весне- На заседании доклад 
делал председатель колхоза 
Михаил Алексеевич Бандин, а 
содоклад Андрей Павлович 
Шамшин-

Отрадно было отметить, что с 
подготовкой к севу в колхозе 
не медлят. Семена имеются пол 
костью На всю посевную пло
щадь. Все они очищены, про
верены на всхожесть. Тракто

ры, прицепной инвентарь в 
боевой готовности, содержатся 
они под навесами. Успешно 
идет вывозка удобрений- 

А вот с кадрами тракторис
тов в то время было неблаго
получно- Исполком обязал пра
вление колхоза принять сроч
ные меры к устранению этого 
серьезного недостатка. Был от
мечен еще ряд упущений в 
подготовке к посевной. На
пример, небольшая часть се
менного картофеля подверглась 
порче. Сейчас эти недостатки 
устранены. Трактористов хва
тает для всех машин, карто
фель перебран- 

Скоро оживут поля, огла
сятся рокотом тракторов. Но и 
сейчас, в эти предпосевные

дни, не кончаются наши заботы 
о весне- Колхозный техник- 
механик Виктор Петрович Фи
лонов, что называется, ощупы
вает каждую деталь тракторов 
и машин, чтобы ничто не мог
ло подвести в дни посевной 
страды. Ему помогали и помо
гают умельцы Гавриил Гри
горьевич Фурсов и Василий 
Васильевич Тарасов. Оба они 
пенсионеры, раньше трудились 
на Навашинском судострои
тельном заводе «Ока» с леса 
рями, а теперь живут в Боль
шом Окулове.Вот и привлекло 
правление колхоза старых спе
циалистов к делу.Болыпую по
мощь оказывают они колхозу 
в подготовке техники-

В колхозе имеется агрегат 
для сортировки картофеля- 
Он заменяет труд многих кол
хозников. Наладил его работу 
и руководил людьми, обслужи
вающими агрегат, механизатор 
Михаил Алексеевич Демин.

Правление колхоза^не надея
лось на одни тракторы и ав
томашины на вывозке удобре
ний. Неплохо использовалось и 
живое, тягло. Замечательно по- ■ 
трудились на вывозке навоза 
Мария Васильевна Кислова, 
Татьяна Ивановна Карякина, 
Антонина Николаевна Банди
на- Всю зиму они возили на 
поля удобрения- С декабря до ; 
массового таяния снега боль- ! 
ше-окуловцы вывезли 6200 • 
тонн торфа и 1750 тонн на- ; 
воза. Это надежная гарантия j 
хорошего урожая нынешнего ! 
года. :

Специалисты сельского хо- : 
зяйства предполагают, что че- I 
рез четыре-пять дней наши : 
тракторы выйдут в поле для | 
закрытия влаги в почве, а не- ; 
скодько позже начнется боро- i 
нование озимых, которые сей- : 
час подкармливаются мине- j 
ральными удобрениями.

У нас все готово к началу ; 
посевных работ. Члены сель- i 
скохозяйственной комиссии и ; 
депутаты сельского Совета ; 
намерены организовать стро- : 
гий контроль за сроками и ка- j 
чеством сева- И это понятно- ; 
Весенний сев, проведенный в : 
сжатые сроки и на высоком ! 
уровне агротехники — основа ; 
для получения высокого уро- i 
жая. И- ШАРАПОВ,

председатель исполкома
Б-Окуловского сельсовета.

Е  Пять лет работает дояркой в
= Поздняковском колхозе Галина
Е Ивановна Шмелева. Она полю-
Е била свой труд, хорошо уха-
Е  живает за коровами. Из года
Е  в год Галина Ивановна увели-
~ чивает надои молока от каждой
Е коровы.
Е  Успешно трудится доярка
Е  Шмелева и в третьем году пя*
Ё  тилетки- За три с лишним ме-
Е  сяца текущего года она полу-
Е чила в среднем от каждой но-
Е ровы почти по 600 килограм-
Е мов молока-

Вместе со своими подругами
Е  по труду Галина Ивановна
Е  Шмелева соревнуется за дос-
Е  тойную встречу международ-
Е  ного праздника трудящихся —
Е Первое мая.

Она готовится достойно от-
Е метить 100-летие со дня рож-
Е дения Владимира Ильича Ле-
Е нина. исполняющееся 22 ап-
Е реля 1970 года.
Е  На снимке: Г. И. Шмелева 
Е  Фото Н- ИСАЕВА.

СОВЕТЫ З А  РАБОТОЙ

Александр Васильевич Аб
рамов — электрообмотчик 
энергетического цеха завода 
стройматериалов № 7. Сколько 
прошло через его руки разных 
электродвигателей — трудно 
сосчитать. Но всех их золо
тые руки мастера возвращали 
к жизни-

Главный девиз в работе 
А В. Абрамова—«За качест
во». Действительно, начество 
ремонта электродвигателей 
настолько высоко, что отре
монтированный работает не 
хуже нового. И это не уди
вительно, ведь ударник ком
мунистического труда Алек
сандр Васильевич в совершен
стве знает и любит свое дело.

На тем ы  воспитания Школа и общественность
Знаменем нашего времени 

является распространенное 
превосходное правило: все го
сударственные важные вопро
сы являются предметом забо
ты всего народа- Кому при
дет мысль отрицать, что дети 
и их воспитание—очень важ - 
ное, очень государственное 
дело- Это ясно всем. А нам, 
учителям, в особенности.

И другое: школа одна не в 
состоянии решить вопросы 
воспитания и обучения детей 
и подростков. Часто бывает 
так, что и семья не может 
помочь себе и школе в данном 
вопросе. Что сделает, напри - 
мер, мать-одиночка, у которой 
четверо школьников и все 
они, как на подбор, двоечни
ки? Разумеется, учителю по 
педагогической идее не следу
ет выходить из терпения, не 
нужно опускать руки, а сле
дует искать пути и идти на 
сближение с беспокойными 
ребятишками. И школа в силу 
своего умения, способностей и 
возможностей ищет эти пути ■ 
Но вся беда в том, что их, 
этих беспокойных, трудных 
двоечников, в каждой школе 
не четверо. Их немало- Они 
бывают не только у матери - 
одиночки, трудных учеников 
рождают неблагополучные 
семьи, где отец пьет, мать 
льет слезы, бранится, дети 
здесь заброшены .

Такие ученики очень 
больное место в школе. И эти 
больные места нужно лечить 
сообща: школе, семье и об
щественности. Идея содружест 
ва школы и общественности— 
не каприз, не блажь какого-то 
домашнего теоретика. Она жиз
ненна, она осуществляется на 
практике •

Например, на Свердловском 
заводе медпрепаратов ударни
ки коммунистического труда 
включили в свои социалисти
ческие обязательства пункт о 
воспитании детей, не общий 
пункт, а конкретный, с учетом 
особенностей своих детей- 
школьников- Завод взял шеф
ство над школой. На партбю
ро был утвержден специаль
ный шефский совет. В него 
вошли директора завода и 
школы, секретари партбюро и 
комсомольской организации , 
председатель завкома, предсе
датель родительского комитета 
школы, некоторые руководи
тели бригад коммунистического 
труда, классные руководители 
и другие.

Был составлен единый план 
работы общественных органи
заций школы и завода, рас
смотрены социалистические 
обязательства двух коллекти
вов—заводского и школьного. 
Планом намечена программа 
помощи школе— оборудованием

кабинетов химии, физики, би
ологии, электротехники, ино
странного языка, математики

Шефский совет на заседани
ях партбюро, завкома профсо
юза заслушивает отчеты 
бригад о том, как идет шеф
ская работа- И главная цель 
отчетов— не контроль за рабо
той, а обмен опытом. Лучший 
опыт обобщается и размно
жается. Для передового класса 
учреждено переходящее Крас
ное знамя завода- Этим ставит
ся одна цель: добиться хоро
шей успеваемости, научить де
тей трудолюбию, активности, 
чуткости, внимательности.

Каждая бригада идет к дос
тижению цели разными путя
ми- И опыт уже накапливает
ся- Одна из бригад коммунис
тического труда приглашается 
на сборы, слеты, встречи 
школьников со знатными людь
ми, руководит культпоходами, 
организовала кружок «юных 
связистов», занимается с не
успевающими.

Другая бригада взяла де
виз: «Лучшее средство воспи
тания детей — добрый пример 
взрослых». И многое делает в 
этом направлении. Шефы 
третьей бригады проводят сов
местные собрания с родителя
ми. Приглашаются на них и 
недисциплинированные уче
ники. И вот что хорошо: здесь

не только дооиваются от уче
ника обещания исправиться 
Это нетрудно. Главное—здесь 
стараются создать такие усло
вия, чтобы нельзя было не 
выполнить данное слово. У не
которых учеников каждую не
делю в дневнике расписыва
ются не только родители, но и 
прикрепленные члены брига
ды.

Результат всей этой работы 
—школа №5 г. Свердловска, 
одна из лучших в городе- И 
свердловчане говорят: «Это 
только начало»- Идут поиски, 
новые формы содружества 
школы и завода-

А как обстоит связь с об
щественностью в нашем рай
оне? Пока что дело это пребы
вает или в состоянии зачатия 
или ведется робко и эпизоди
чески. Правда, я говорю об 
этом с точки зрения школы 
.V» 1 города. Но вряд ли оши
бусь, если скажу, что анало
гичное положение и в других 
школах. Коллектив завода 
«Ока» до сих пор не выполнил
своего любезного обещания, 
данного год назад, об оборудо
вании физкультурного кабине
та и радиоузла. А ведь чтобы 
выполнить это, требуется не 
так уж много.

М. ИСАЕВА, 
учительница школы N° 1-
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Из отстающих—в передовые
Цавашинские железнодорожни

ки в третьем году пятилетки взя
ли на себя повышенные обяза
тельства. В частности, мы реши
ли: «Обеспечить выполнение 
плана 1968 года к 28 декабря , 
сократить простой вагонов под од
ной грузооперацией на 0,8 часа 
в сравнении с 1967 годом- За 
счет применения передовых ме - 
тодов труда, повышения стати- 

- ческой нагрузки 0.1 тонны на 
каждый вагон высвободить 800 
вагонов для перевозки народнохо
зяйственных грузов» .

Намеченные рубежи наш кол
лектив стремится с честью взять. 
Правда, в зимнее время у нас 
были большие трудности: морозы, 
заносы, нехватка порожняка, не - 
разворотливость отдельных грузо
получателей сдерживали произ - 
водительную работу железнодо - 
рожников.

Но несмотря на это, станция 
Навашино имеет неплохие основ
ные производственные показате
ли- Квартальный план погрузки 
выполнен на 102,7 процента. 
Рост к минувшему году составил 
3,3 процента- Выше плановой бы
ла статическая нагрузка. Она 
превысила прошлогодний резуль
тат на 4,4 процента. Только за 
счет уплотнения грузов мы суме - 
ли высвободить за один истек
ший месяц семьдесят семь ваго - 
нов.

В марте особенно улучшились 
дела на транспорте. Но они, ра
зумеется, нас не удовлетворяют- 
Мы не укладываемся в норму по 
местным простоям вагонов. Каж - 
дый из них перепростоял против 
установленного четыре часа- Это 
привело к тому, что соответст
вующий показатель на пятнад-. 
цать процентов хуже того же 
периода 1967 года.

Нас подводят грузополучатели. 
Судостроительный завод «Ока» 
допустил простой каждого вагона 
на 2,8 часа. А в общей сложнос
ти этим предприятием потеряно 
-1548 вагоно-часов .

Еще хуже обстоит дело у меж- 
райбазы «Сельхозтехника»- Здесь 
положено вагону стоять под пог - 
рузкой два часа, а фактически 
эта цифра была увеличена на 27 
часов. Конечный итог потеря

1165 вагоно-часов- Руководители 
этой организации занимают не
правильную позицию. Они не хо
тят помогать колхозам и совхозам 
выгружать грузы. А ведь для 
этой цели построен специальный 
склад, к нему проложены подъезд 
ные пути. Вот и следовало бы 
привезенные для земледельцев 
грузы сгружать там- Тогда бы 
не было простоев .

Иначе получается так, что хо
зяйства своими силами по не
скольку суток освобождают ваго - 
ны, как, например, совхоз «Фи- 
линский»- Он пять дней вывозил 
из двух вагонов минеральные 
удобрения .

И такие факты не единич
ны. Надо полагать, что директор 
межрайбазы тов. Бандин найдет 
правильное разрешение затрону
того вопроса-

По-прежнему недопустимо дол - 
го держатг вагоны торг, райпот
ребсоюз, где при норме 2- часа

ПЯТИЛЕТКУ  —  
ДОСРОЧНО

простои достигли в марте 14,3 и , 
10,8 часа, А у филиала нефтеба
зы они равнялись 33 часам 
вместо четырех 

Так .дальше продолжаться не 
может. Выше названным грузо
получателям необходимо принять 
меры к ликвидаций указанных 
недостатков. Из-за их неразво
ротливое™ наши железнодорож
ники не должны иметь низких 
показателей по местньщ простоям 
вагонов-.. А им есть с кого брать 
пример- а конкретно, с завода 
строительных материалов Х»7, 
где простои были ниже нормы на 
1,3 часа •

Со своей стороны коллектив 
станции прилагает все силы, что
бы успешно выполнять производ
ственную программу. У нас раз
вернуто действенное социалисти
ческое соревнование под девизом 
«Отстающих— до уровня передо-

Приведу такой пример- Раньше 
смена, возглавляемая дежурным 
Г. И. Чирковым, занимала одно из 
худших мест. А в марте она одер
жала первенство. По простоям 
вагонов у нее результаты на 5 
часов лучше, чем в смене, кото
рая оказалась на последнем мес - 
те.

Заслуга принадлежит всем ра - 
ботникам смены Г- И. Чиркова. 
Оперативнее трудились составите
ли поездов ударники коммунисти
ческого труда Роман Антонович 
Магденко, Анатолий Степанович 
Филиппов, старший весовщик 
ударник коммунистического труда 
Зинаида Ивановна Дьяконова,тех
нический контролер Раиса Феок
тистова ■ V

Достоин похвалы машинист 
маневрового паровоза Альберт 
Пирогов. Он одним из первых на
чал водить тяжеловесные составы 
из Навашина в Муром. Добросо
вестнее относились к своим обя - 
занностям осмотрщики вагонов 
Виктор Иванович Кумиров и Ми
хаил Игнатьевич Седов.

Вложили свой вклад в коллек - 
тивный успех стрелочники. Сре - 
ди них можно назвать ударников 
коммунистического труда Анну 
Васильевну Лушину, Полину 
Яковлевну Воробей, кандидата в i 
члены КПСС Анну Григорьевну 
Парусову

Смена дежурного Г- И. Чиркова 
и в апреле идет впереди. Каковы 
будут дальнейшие итоги предмай
ского социалистического соревно
вания, покажет время. Отрадно, 
что все железнодорожники бо
рются за достойную встречу 
Первомая.

Одна из главных задач, кото
рую мы выдвигаем для безотлага
тельного решений—это ликвида
ция местных простоев вагонов. 
Надеемся, что наши грузополуча
тели помогут нам эффективно по

высить этот важный показатель.
А- МАРТЬЯНОВ,

начальник станции Навашино.

Коллектив Роговского отде
ления совхоза- «Валтовский» 
за последние годы, стал боль
ше уделять внимания культу
ре земледелия. На поля боль
ше вносится удобрений, ка
чественнее проводятся . поле
вые работы, осваивается сево
оборот.

Если раньше часто сеяли 
рожь по ржи, картофель по 
картофелю, то сейчас введено 
чередование культур. Введена 
также определенная система 
внесения удобрений.

Возьмем, например, карто

фель- Им будет занято в теку
щем году 90 гектаров- Еще 
осенью на вСе участки, отве
денные под эту культуру, вно
силась аммиачная вода. Вноси
лась под зяблевую вспашку.

В настоящее время на полях 
лежит 3000 тонн органичес
ких удобрений. В скором вре
мени они будут разбросаны и 
запаханы.

Во время посадки картофе
ля также будут > вноситься в 
почву удобрения,но уже мине
ральные. Внесем гранулиро
ванный суперфосфат-

Такая система внесения удо
брений позволит нам поднять 
урожайность картофеля-

Получат удобрения и яровы.; 
зерновые'культуры. Удобре
ния будут вноситься при посе
ве гороха и овса. ‘

Что касается' посевов ози
мых культур, то они на поло
вине площади подкормлены 
минеральными удобрениями.

Наступило время сева. Сей
час стоит задача качественно 
и в срок провести полевые 
работы. Сроки проведения по
севной мы выдержим.

Во-первых, мы имеем зябь

Скоро фермы колхозов и сов
хозов перейдут на летний режим 
работы- Как же лучше огранизо- 
вать его в хозяйствах? На этот 
вопрос корреспондента ТАСС 
Д. Смирнова ответил заместитель 
начальника управления животно
водства Манистерства сельского 
хозяйства СССР А. Я. Довгих- 

Возможности для увеличения 
производства молока в летний пе
риод используются у нас далеко 
не в полной мере. Темпы роста 
продуктивности коров 'зимой ста
ли выше летних", замечает А- Я. 
Довгих. За семь осенне-зимних 
месяцев 1967 года удои в сред
нем от коровы ПОВЫСИЛСЯ ПО 
стране на 76 килограммов, но 
лишь 30 килограммов из них 
пришлись на май-сентябрь- 

Причина? Во многих хозяйст
вах стали меньше уделять вни
мания содержанию скота в паст - 
бищный период. Зимой в колхо
зах и совхозах планируют удои 
коров, тщательно составляют 
рационы, заботятся о правильном 
использовании заготовленных 
кормов. Но кончается зимовка— и 

, уровень зоотехнической работы 
 ̂на фермах снижается-

под весь яровой клин- Пробо
ронуем -ее, прокультивируем— 
и пускай сеялки. Перепашку 
будем производить только на 
отдельных участках, где тяже
лые почвы.

Потом из яровых культур 
нам предстоит сеять горох, 
овес и бобовые на силос. Эти 
культуры ранние. Их можно 
сеять, хоть сейчас, лишь бы 
почва была готова. - Поэтому 
с севом яровых зерновых за
держки не будет- Его мы про
ведем за неделю-

Картофель планируем поса-

неболыпой. Дело в том, что 
посадка картофеля будет пол
ностью механизирована. В ход 
пустим сразу три'-картофелеса- 
жалки.

В настоящее время4 техника 
стоит на линейке готовности. 
С нетерпением ждут выезда 
в поле трактористы В.И- Кли
мов, И. М. ‘Аристов,И. II. Клю- 
шин- Завтра они выедут бо
роновать зябь. Во время по
севной будет, организована 
двухсменная работа тракторов. 
За каждой машиной закрепле
но по 2 тракториста-

Механизаторы у- нас опыт
ные. Кроме того, в зимнее вре
мя с ними были проведены за
нятия по агротехнике возде
лывания сельскохозяйствен
ных культур. Понятно, что 
трактористы не допустят- ог
рехов на севе и пахоте-

В текущем году каждое на
ше поле, каждая культура по
лучат высокую агротехнику. 
А это верный путь повышения 
урожайности зерновых, карто
феля и кормовых культур.

В. КРАСИЛЬНИКОВ,
' бригаду Роговского 

отделения совхоза.

А такого положения не долж
но быть. Ведь больше половины 
годового производства молока 
хозяйства получают именно в 
пастбищный сезон- Вопросы со - 
держания скота и в §тот период 
должны находиться под постоян - 
ным контролем руководителей и 
специалистов колхозов и совхо- 
зов-В каждом хозяйстве необходи
мо составлять месячные планы 
кормления животных- При их 
разработке следует исходить из 
заданий повышения продуктив
ности скота в летнюю пору и сни
жения себестоимости продукции.

Ученые рекомендуют подбирать 
наиболее урожайные и экономи
чески выгодные культуры для 
зеленого конвейера, который дол
жен надежно действовать с вес
ны до поздней осени. Обычно для 
подкормки скота весной здесь 
высевали озимую рожь, и пшени - 
цу. Однако в ряде случаев эти 
культуры оставляют на зерно, и 
молочный скот недополучает зе
леного корма. Вот почему целе
сообразно подобрать такие куль
туры, которые смогли бы заме
нить в зеленом конвейере ози
мые колосовые-

вых». Он подтверждается на j 
практике • I.
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Когда работа по душе
Еще и года не исполнилось с тех пор, как 

пришла на судостроительный завод Ольга Ван
дина. Но и этого времени оказалось достаточно, 
чтобы неплохо овладеть профессией разметчицы 
по металлу.

Работает комсомолка в цехе СК-1 на участке 
северной эстакады старшего мастера А. М. Филю- 
шинз. Несмотря на молодость и на сравнительно 
небольшой стаж, работница пользуется деловым 
авторитетом за свою боевитость, настойчивость в 
достижении цели. Так и говорит Александр Ми
хайлович Филюшин.

— Я лично считаю, что Ольга Бандина имеет 
все перспективы стать отличным специалистом. 
Этому в подтверждение месяцы обучения ее ис
кусству разметчицы: столько души она вклады
вала в труд, стремилась понять каждый штрих 
в работе. И сейчас ей смело доверяют сложные 
операции-

Ольга Бандина не останавливается на достиг
нутом, С каждым днем ее ловкие руки более 
быстро и уверенно ведут на листе нитку буду
щих сварных швов корпусов новых кораблей.

На снимке: разметчица О- БАНДИНА.
Фото Н, ИСАЕВА-

Каждому полю —  
высокую агротехнику
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дить за 12-15 дней.Тоже срок

Пастбищный сезон и молоко



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Пришло письмо из части
«Уважаемые Николай Панфилович и Анна 

Григорьевне! От имени комсомольской организа
ции части сообщаем, что ваш сын Александр 
честно и добросовестно относится к выполнению 
своих служебных обязанностей, является отлич
ником боевой и политической подготовки». Так 
начиняется письмо, пришедшее недавно на имя 
родителей Александра Константинова из воин
ской части, где он служит, В письме, подписан
ном комитетом комсомола части, выражается 
большая благодарность родителям, воспитавшим 
настоящего воина, комсомольца, человека.

«Вместе с Вами, пишут в заключение воины, 
разделяем радость и гордость за его успехи в 
службе и личный вклад в укрепление обороно
способности нашей Родины»-

Письмо из Советской Армии попало к комсо
мольцам судомонтажного цеха завода «Ока», где 
работал до призыва Александр. И в своем пись
ме-ответе комсомольцам воинской части судо
монтажники как бы отчитываются в трудовых 
успехах коллектива.

«Письмо к родителям комсомольца Александра 
Константинова обсуждалось на производственном 
участке, где он работал. Здесь хорошо помнят 
своего товарища слесаря-монтажника Констан
тинова и гордятся тем, что он так же добросо
вестно служит в рядах Советской Армии, как и 
трудился на заводе..-

Участок, где работал Александр, успешно вы
полняет производственный ллан. Хорошо трудят
ся молодые рабочие Николай Воронков, Юрий

Назаров, Алексей Мочалов. Валерий Малянин и 
другие.

Рабочие участка и комсомольцы цеха желают 
Александру Константинову и всем воинам вашей 
части дальнейших успехов в боевой и политиче
ской подготовке»-

На снимке: А. Н. КОНСТАНТИНОВ,

Увеличиваются вклады
С каждым годом растет ма

териальное благосостояние со- 
ветского народа. Это наглядно 
видно на росте денежных сбе
режений жителей нашего paii-— 
она. - Если на 1 января 1961 
года в сберегательных кассах 
района было 11900 вкладчи
ков с остатком вклада 1776 
тысяч рублей, то на 1 января 
1968 года число вкладчиков 
возросло до 13120 человек, 
а остаток вклада — до 4385 
тысяч рублей.Средний остаток 
вклада на счете составляет 
334 руб., каждый 4 житель 
является вкладчиком- 

Удобной формой накопления 
денежных сбережений являет
ся безналичное перечисление- 
Не заходя в сберегательную 
кассу, можно накопить опре

деленную сумму для покупки 
ценных вещей.Для этого нуж
но в бухалтерию предприятия, 
где вы работаете, подать заяв
ление о перечислении части 
заработной платы во вклад. 
Если вы ранее не состояли 
вкладчиком, то нужно указать 
на счет новый. Другой формой 
накопления денежных сбере
жений является приобретение 
облигаций свободно-обраща- 
ющегося займа выпуска 1966 
года.

По займу в течение года со
стоится 8 тиражей выигры
шей- Ближайший тираж выиг
рышей состоится 15 мая 1968
года-

Н. НОВИК, 
инспектор центрсберкассы.

Экзамены прошли успешно
В городском профтехучили

ще государственные выпуск
ные экзамены сдали 13-я и 
14-я учебные группы учащих
ся- 30 молодых сварщиков 
направляются на работу в су -
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ФЕЛЬЕТОН Р о ж д е н и е  к л я у з ы
1оворят,что все великие откры

тия делались случайно. Упало 
яблоко на голову Ньютона—и он 
открыл закон всемирного тяготе
ния, сел Архимед в ванну— и че
ловечество получило новое от
крытие-

Нечто подобное произошло с 
Алексеем Сергеевичем Домни
ным. Будучи в хмельном угаре, 
он смахнул со стола чернильни
цу. И тут его осенило, что с по
мощью этого предмета он может 
вернуть утраченный пост. Глав
ное, интенсивно использовать чер
нила и направить перо в одну 
точку, на один объект.

«Держись, кладовщик- Хоть 
ты и женщина, но нет тебе по
щады!—подхлестывал свою мысль 
Алексей Сергеевич. — Найду я 
за тобой грешки. Нет честных 
кладовщиков! Ведь я на что-то 
пил, находясь на этой должности. 
Да еще как пил, даже не раз клю
чи терял-.•»

Жалея о навсегда потерянных 
ключах, Алексей Сергеевич со
брал с амбарного пола к̂ ое-какой 
мусор, запечатал его в конверт и 
отправил куда следует. Так роди
лась первая кляуза. За ней вто
рая, третья.-.

Сделав три залпа по кладовой, 
Домнин довольно потер руки- Но 
холодный металл ключей так и 
не пощекотал его ладоней. Кла
довщик В- В. Архипова оказалась 
честным человеком. Это подтвер
дила и комиссия, приезжавшая 
из райцентра-

Алексей Сергеейич решил 
сменить позиции. Он прикинулся

борцом за экономию и бережли
вость, стал писать о «недостат
ках» в делах Угольновского колхо
за. Логика его была до смешного 
проста. «Заметят, оценят его рве
ние в районе и, возможно, подни
мут на ступеньку по служебной 
лестнице»- От рядового колхозни
ка — до руководителя среднего 
звена!—вот лозунг, который выд
винул Алексей Сергеевич в на
чале 1967 года.

Совершая моцион по централь
ной усадьбе сельхозартели, Дом
нин заметил списанные с баланса 
колхоза кормодробилку и авто
машину- Они, разумеется, лежа
ли в снегу. И вот появилась на 
свет новая жалоба, увенчанная 
броским заголовком: «Не берегут 
технику!» Опять Алексей Серге
евич оторвал от дела группу 
районных работников и испортил 
настроение руководителям колхо
за. Но, как и следовало ожидать, 
никакой перестановки кадров в 
колхозе не произошло-

Вскоре упало настроение и у 
автора кляуз. В марте он ощутил 
материальные затруднения. Ув
лекшись писаниной, Алексей Сер
геевич забыл дорогу в бригаду. 
Оскудел и его лицевой счет— за 
кляузы, как известно, литератур
ный гонорар не платят.

Перед Домниным стояли (с его 
же точки зрения) две нежела
тельные возможности: честная 
работа в колхозе или.-.

—Лучше уеду на заработки. Я 
здоров- Бревна таскать могу,— 
сказал он жене,—А рядовым в 
колхоз— ни за какие коврижки.

И с песней «На Муромской до
рожке стояли три сосны» отпра-’ 
вился Алексей Сергеевич в сто
рону Карачарова- Угольновцы об
легченно вздохнули. Но вздох 
был преждевременным. Домнин 
остался верен традициям кляуз- 
ника-По дороге он втиснул в поч
товый ящик пухлый конверт, ад
ресованный в редакцию газеты 
«Сельская жизнь».

Из дальних странствий Алек
сей Сергеевич возвратился глу
бокой осенью. Зло распирало его 
молодецкую грудь- Овчинка не 
стоила выделки: заработки на 
стороне не оправдали надежд. 
Его сосед Анатолий Штурцев— 
рядовой колхозник— заработал в 
колхозе больше, чем он на «ша
башках».

И Домнин смирился, стал вы
ходить на работ-у- Правда, не ка
ждый день.

— Это я для отвода глаз,—го
ворил он своим близким,—Могут 
сказать, пишет, недостатки 
вскрывает, а сам не работает- 
Так нельзя. А от своего я не от
ступлюсь.

Без отрыва от производства 
Алексей Сергеевич в муках рож
дал новую кляузу. Месяц он ис
кал недостатки, а записал в ак
тив только кормодробилку и ав
томашину. На этом утильсырье 
далеко~не уедешь- Нужно другое.

— Сколько дояркам платят за 
тонну молока?—спросил он одна
жды свою жену.

—22 рубля,— последовал ответ.
— Обдирают. В Новошине пла

тят 28 рублей- Отличный факт! 
Обдирают за подвоз сена колхоз

никам- Пятерка за трактор— шут
ка ли?—Домнин загнул другой 
палец.

Не ведал Алексей Сергеевич, 
что оплата дояркам производится 
согласно нормам и расценкам, ут
верждаемым ежегодно на общих 
колхозных собраниях, а плата за 
подвоз сена взимается согласно 
решению правления- Не знал он 
и о том, что сейчас в хозяйстве 
каждая копейка на учете. Колхоз 
переходит на хозрасчет. И откуда 
ему было знать все это, когда он 
только числился колхозником-

Итак, взяв на вооружение не
сколько «недостатков» и скрепив 
их скороспелым выводом («пред- 
колхоза не заботится о подъеме 
экономики»), Алексей Сергее
вич состряпал новую кляузу- Не 
имея нехватки в чернилах и бу
маге, размножил свое писание и 
направил в три районные органи
зации.

Здесь бы и точку поставить, 
если бы не одна загвоздка. Вот 
уже полтора месяца нога Алексея 
Сергеевича не ступала на бригад
ную землю. Порвал он связь с зе
млицей, перешел на водную 
гладь. Целыми днями бороздит на 
своем челне воды красавицы Оки- 
И говорят, как будто что-то 
«ищет»-

По-прежнему носит камень за 
пазухой Алексей Сергеевич. И 
не ровен час, что он вновь вос
пользуется чернильницей. Что 
тогда? Сказать пока трудно. Но 
нам бы лично не хотелось, чтобы 
у данного фельетона было про
должение.

И- ЛЕСАЕВ-

Город - сад Природа и люди

Многие города могут позавидовать зеленому наряду Калинин
града. И не случайно его называют дендрологическим музеем- Око
ло пятисот видов древесины и кустарниковых пород растут в са
дах, парках, на улицах! Каштаны, березы, дубы, клены можно 
встретить всюду- Растут еще и пахччие клены, пирамидальные ду
бы, шаровидные каштаны, пурпурнолистный бук, пробковый дуб,

уксусное дерево, самшит, японская айва и даже..- магнолии.
Зеленое хозяйство города занимает площадь в 2700 гектаров, 

из них около шестисот гектаорв— фруктовые сады. На каждого 
жителя приходится 102 квадратных метра молодых зеленых насаж
дений- Целая роща. Это богатство заботливо охраняется и ежегодно 
пополняется. Ведь в Калининграде каждый десятый житель — лю
битель-садовод и цветовод- И шагающая весна снова позвала 
энтузиастов на приумножение зеленого богатства города.

докорпуеные цехи завода 
«Ока».

На экзаменах обе группы 
показали неплохие знания. 
Экзаменационная комиссия 
оценивала теоретические от
веты учащихся в среднем вы
ше, чем на «хорошо». Хоро
шая подготовленность выпуск
ников выразилась и в прис
воении квалификации: две 
трети из них получили 3-й 
разряд сварщиков-

По традиции к выпуску 
очередных групп был подго
товлен вечер «Посвящение в 
рабочий класс», прошедший в 
торжественной обстановке- 

В. КУКУШКИН, 
секретарь комсомольской 
организации ГПТУ №8.

По следам наших 

выступлений

В газете «Приокская прав
да» от 30 марта текущего го
да напечатано письмо группы 
рабочих судостроительного за
вода, в котором сообщалось о 
том, что магазин № 17, об
служивающий большое коли
чество улиц северной окраины 
города, работает по старому 
расписанию без учета перехода 
трудящихся на пятидневную 
неделю.

Как сообщил директор Нава
шинского смешанного торга 
тов- Николаев, факты, изло
женные в письме, соответст
вуют действительности. Идя 
навстречу пожеланиям трудя
щихся, график работы мага
зина № 17 пересмотрен. Обе
денный перерыв перенесен с 
12 часов на 13.

Зам. редактора 
И. А. ЕВДОКИМОВ.

20 апреля 1968 года с 6 ча
сов утра на территории рынка 
г. Навашина правление рай
потребсоюза проводит ярмар
ку-базар- 

В продаже: ткани, обувь, 
швейные изделия, трикотаж и 
другие товары весенне- летне* 
го ассортимента.
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